

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de fran-
 quicio.
 NÚMEROS SUERTOS 10 CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
 En la primera plana y ga-
 cetillas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número
 de inserciones.
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRÁTICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 4.º

Mahon, viernes, 23 de Mayo de 1884.

N.º 871.

Correo de hoy

Madrid 16 de Mayo.

Sr. Director de *El Mercantil Valenciano*.

A falta de periódicos y de noticias políticas tenemos un discurso del general Lopez Dominguez en el salon de conferencias del congreso, ante varios diputados de distintos matices políticos y periodistas. Contendia con un joven fusionista que ha desempeñado un elevado cargo en la última situación del Sr. Sagasta: este joven, más bien por la fuerza de las circunstancias que por convencimiento propio, hablaba de los peligros que correrian las instituciones en el momento en que se pusiera sobre el tapete la reforma constitucional, pues los partidos extremos se aprovecharian de la ocasion para hacer una propaganda activa en contra de la dinastía de D. Alfonso. El general Lopez Dominguez rebatía este débil argumento con el recuerdo de lo sucedido en las Cortes moderadas y unionistas. Nadie puede acusar á aquellas situaciones de falta de respeto y de profundo amor y de inquebrantable adhesión al trono de doña Isabel II, y sin embargo el caudillo de la minoría progresista, D. Salustiano Olózaga; el Sr. Sagasta, que era el diputado de oposicion más travieso y más alborotador; D. Laureano Figuerola, hombre de recta conciencia y de una sinceridad admirable; Calvo Asensio, que tenia todas las condiciones del activo propagandista y del político que se crece cuanto mayores son los peligros, y, en fin, los individuos más caracterizados de aquella minoría que combatió la situación del general O' Donnell, dijeron cosas de doña Isabel II y del trono, que no se ha atrevido á decir ningun republicano, de D. Alfonso XII. Y aquellos eran monárquicos y dinásticos.

Tiene razon el general Lopez Dominguez: los partidos republicanos han dado un ejemplo de cordura y de sensatez desde que el general Martinez Campos nos trajo la restauración, como nunca se ha visto. Han sido mas, mucho más respetuosos para con los altos poderes del Estado que los que se llaman monárquicos y dinásticos antes que todo y sobre todo, pues éstos, cuando se han encontrado fuera del poder, es decir, cuando D. Alfonso les ha retirado su confianza, se han revuelto contra su profesor y han dicho de él cosas estupendas, cubiertas con una forma más ó menos elegante. Los republicanos no solo han sido benévolos con los gobiernos monárquicos, sino que el señor Castelar, llevado de un patriotismo que los conservadores no han sabido agradecer, ni han querido comprender, ofreció su desinteresado concurso á la realizacion del programa izquierdista. ¿Cuándo veremos un ejemplo de esta naturaleza entre los conservadores?

Al contrario: ellos comprenden el patriotismo favoreciendo á los más intransigentes, para que el exceso del mal produzca la reaccion en el país; así vimos durante el periodo revolucionario que se pusieron del lado de los radicales en la lucha de estos con los constitucionales; del lado de los republicanos en frente de los radica-

les, y apoyaban las pretensiones más exajeradas del republicanismo para desacreditar á los Sres. Castelar y Salmeron, á quienes les estaban siempre echando en cara, que ellos tenían la culpa de las imposiciones de los más avanzados. Este es el patriotismo conservador, y con esta conducta defienden los intereses de las altas clases de la sociedad, de las cuales se llaman sus legítimos representantes.

También le asistía la razon al ex-ministro de la Guerra izquierdista al decir que esas discusiones parlamentarias en que un orador hábil dirige ciertas censuras á las monarquías, en vez de perjudicar, favorecen, pues lo que no se dice en los Parlamentos se dice en todas partes, y vale más que los diputados tengan ellos libertad para que dentro de los términos reglamentarios puedan defender sus ideales, que vayan á defenderlos á los clubs en las reuniones clandestinas. Bien, muy bien. Pero estas declaraciones esencialmente democráticas, debía completarlas el general Lopez Dominguez con la profesion de fe democrática; el complemento seria la manifestacion favorable al antiguo programa del partido izquierdista, á fin de que la revolucion no se halle justificada en la conciencia nacional, pues de poco servirá que el general Lopez Dominguez sea muy liberal, como lo fué el Sr. Sagasta, si no cambia el carácter de la institucion monárquica, si no le da su origen popular y democrático, en vez del patrimonial y autoritario que ahora tiene. Sin esta reforma el principio revolucionario quedará siempre en pié y el peligro mayor que amenaza á la restauracion no desaparecerá.

También ha hablado, aunque poco de la reforma constitucional, defendiéndola, no por su bondad, ni por su significado, sino con el recuerdo de la repugnancia que demostraron los constitucionales á aceptar la constitucion de 1876, y las protestas que hicieron los más íntimos del señor Sagasta cuando abandonó el partido la constitucion de 1869. Ahora recusan este código, porque dicen que está ya rigiendo otro que ha sido discutido y aprobado por las cortes: la misma razon existía en el momento en que se promulgó, y, sin embargo, ¿por qué tardaron tres años los constitucionales en aceptarlo con la reserva de que lo aplicarían con el espíritu de la constitucion de 1869? Si tan funesto es el cambio y la reforma de las constituciones, ¿por qué no aceptaron los constitucionales la de 1876 en el momento que fué publicada en la «Gaceta», siendo necesaria su union con los centralistas para que la admitieran con reservas? Esto no tiene vuelta de hoja.

La reunion de los senadores y diputados izquierdistas se verificará mañana, á las dos de la tarde, en el salon de presupuestos del congreso. El duque de la Torre llegará por la mañana. ¿Qué resultará? Como el telégrafo ha de antieipar á los lectores de «El Mercantil» el resultado de la reunion, prescindo de hacer profecias que pudieran no confirmarse. He expuesto en mis últimas cartas las actitudes políticas de los individuos más importantes de esta agrupacion:

por las noticias que he trasmitido, y que son verídicas, resulta que hay notables diferencias en los respectivos criterios de dichos individuos, consistiendo la principal en que unos proclaman como dogma del partido el último discurso de la corona, y otros considerando este documento como una transaccion para realizar la union con los fusionistas, sostienen que el programa del partido es el que levantó en el Senado el duque de la Torre. Pudiera suceder que diéran tal interpretación al discurso de la corona, que fuera aceptado por los izquierdistas de procedencia democrática; pero esto es entrar ya en el terreno de las profecias que han de quedar destruidas ó confirmadas por el telégrafo.—P.

Madrid 16 de Marzo.

Sr. Director de *El Universo*.

Van animándose los círculos políticos y el salon de conferencias del Congreso.

La conciliacion entre izquierdistas y constitucionales ha sido hoy la nota de discusion entre los hombres políticos y las impresiones que sobre tan debatido y manoseado tema he podido recoger, son tan contradictorias como lo han sido siempre, considerando la conciliacion ahora como antes, difícil de realizar.

El Consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de don Alfonso, duró unas tres horas, que han sido invertidas en un estudio de la cuestion de Hacienda y de los presupuestos generales del Estado y en precisar algunos de los términos del Mensaje que han de darle más carácter.

Han quedado insinuadas las candidaturas para las vicepresidencias del Congreso para otro Consejo, que se celebrará pasado mañana, para acordarlas en definitiva.

Parece que la situacion económica del país, segun afirman los ministeriales, permitirá al ministro cumplir todos los compromisos del Tesoro, sin necesidad de apelar á las operaciones de crédito ni á presupuestos extraordinarios.

Entiendo, que á pesar de que los conservadores se las prometen muy felices en este punto concreto, el señor Cos-Gayon se ha de ver negro para conseguir lo que se propone.

Cada uno de los ministros ha entregado al presidente el párrafo que ha de figurar en el discurso del trono, consiguiendo las reformas que se proyectan en cada departamento ministerial.

También se trató como asunto principal la forma en que debía continuar el ejército del Norte, ó si este habia de disolverse, como en los círculos oficiales se venia anunciando que sucedería. Prevalció la opinion de que debía continuar en la forma en que hoy se halla constituido, y una vez resuelto así definitivamente, fué propuesto á S. M. para aquel mando el general señor Martinez Campos, quien, al tener anoche noticia del cargo que se le confiaba manifestó al señor ministro de la Guerra que desde luego aceptaba aquel puesto, como cualquiera otro que le confiase el gobierno.

Así pues el lunes próximo llevará

á la firma de D. Alfonso el ministro de la Guerra el decreto nombrando comandante general del ejército del Norte al capitán general D. Arsenio Martinez de Campos, y las propuestas concediendo recompensas á jefes oficiales y clases de tropa de la columna que al mando del coronel señor Camprubi destruyó las partidas de Cataluña, y de la que en Navarra, al mando del comandante Sos derrotó la partida de Mangado.

El Sr. Moret continúa dando muestras de su privilegiado talento y su envidiable elocuencia.

Su actividad no decae en lo más mínimo.

Ayer á las doce dió su conferencia semanal sobre «Estudios superiores de administracion», ocupándose de la intervencion ó representacion indirecta, que consiste en las influencias colaterales, digámoslo así del ciudadano en la marcha de los negocios públicos.

Consideró como formas de aquella la palabra hablada primero en el tribuno y despues el pasquin, la caricatura en formas simbólicas de la representacion nacional, luego el profesor en la cátedra, los oradores en el meeting, los diputados en el Parlamento, los periodistas en los diarios, y por último, el partido político en el país, dando con esto el concepto de partido que etimológicamente es una parte, una fraccion de un todo que es la nacion; de lo cual se deduce que todos los partidos son amigos, no enemigos, como se cree en nuestro país, del mismo modo que todos los órganos ó partes de un cuerpo se completan no se oponen.

Distinguió el partido de la escuela, porque el primero supone la reunion de diversas personas por un tiempo determinado y para un fin y objeto exclusivamente político, considerando luego las agrupaciones dentro de los partidos como diferencias de apreciacion en las ideas de aquellos. Respecto al número de estos, como son las concreciones de las ideas que viven en la sociedad, serán tantos como aquellas son, y la mayor parte de los pensadores sostienen que son cuatro y que podemos comparar á la mañana y á la tarde y á sus crepúsculos: el partido liberal que inicia y crea; el conservador que sostiene, ampara y desarrolla y que por esto mismo no se define por sí propio sino como una consecuencia del primero.

Afirmó luego que así como la vida es lucha y actividad, así los partidos deben serlo también, es decir, deben obrar y hacer, no reducirse á meras frases, á palabras tan solo, como tantas veces ha sucedido con los partidos liberales en España, que deben ser precisamente el partido de accion; y con esto entró á examinar la teoria de las revoluciones, que consisten en apartarse del camino normal de la evolucion para la conquista de una idea que se alcanza de una manera anormal, de suerte que no son las revoluciones buenas ó malas sino necesarias, indispensables y justas ó innecesarias é injustas; las primeras son las que siente el país entero, aquellas que se levantan para sostener el derecho y restablecer la justicia perturbada por quien debiera consagrarla; las segundas las suble-

vaciones particulares, del personalismo y el interés egoísta.

Y terminó diciendo que las revoluciones son un mal, por tanto, y no vienen y no son fructíferas sino cuando hay otro sistema capaz de sustituir al que acaba, pero siempre lo mejor es evitar los obstáculos que determinan aquellas y para esto el único medio es que los gobiernos sean libres, ó lo que es lo mismo, representativos, en que se halla toda la sociedad personificada.

Allá van unas cuantas noticias que he podido recoger personalmente, pues ya sabe V. que hoy no se publican ni mañana tampoco, la mayor parte de los periódicos políticos.

Entre algunos políticos que se creen bien informados, he oído afirmar que están encargados de combatir el Mensaje en el Congreso en los tres primeros turnos, los señores Gullen, Gonzalez, (D. V.) y Leon y Castillo.

Posteriormente he averiguado que los interesados no saben una palabra de esto.

Ha llegado á Madrid el ex-ministro de Fomento Sr. Gamazo.

Ha sido nombrado vice-cónsul de Portugal, en Cádiz, D. Francisco de P. Villareal y Valdivia; de Dinamarca en Gijón, D. Juan José Laviada; cónsul de los Países Bajos, en Santa Cruz de Tenerife, D. E. Chirlanda, y de Venezuela, en el mismo punto, D. Máximo Hernandez; cónsul del Perú, en Madrid, D. Antonio García Mauriño.—*El Corresponsal.*

Correo del Pacifico

En la prensa chilena y peruana últimamente recibida hallamos las siguientes noticias:

El Ferrocarril, de Santiago, se ocupa de la emigración de la clase trabajadora del Sur de Chile á la República Argentina.

Ofrece á la consideración del Gobierno el hecho de haber pasado á territorio argentino, á establecerse en las faldas orientales de la cordillera, cerca de mil quinientas familias, casi todas vasco-españolas, que son muy bien recibidas por el comisario argentino, que les dá ó arrienda tierras á precios muy bajos.

Quéjase, con este motivo, el diario chileno de la escasez de brazos que se nota, la cual «se traduce ya en una alza extraordinaria de todos los elementos indispensables para la vida, de una carestía abrumadora de todos los artículos de consumo.»

Los diarios de Lima publican un acta firmada por vecinos del departamento de Tarapacá, uno de los cedidos á Chile por el último tratado de paz, en que declaran no reconocer ni aceptar como válido ningún tratado que celebre el Perú en el que estipule la cesión de dicho departamento á Chile ó á algún otro Estado, sea cualquiera el Gobierno que lo celebre y la fuente de donde dimanase su autoridad; no aceptar la apelación á la voluntad de los habitantes del departamento, á no ser que se consulte *exclusivamente* á los ciudadanos nacidos en su territorio.

El acta va acompañada por muy extensas consideraciones, y cláusulas dispositivas que acentúan la fuerza de la anterior protesta.

La prensa chilena se preocupaba de la protesta de las potencias europeas contra algunas cláusulas del tratado de paz, aunque se cree que sólo se trata de una manifestación con objeto de provocar un arreglo que dé mejores garantías á los acreedores del Perú y no de una intervención efectiva y eficaz.

Ultimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Nueva-York 15.

Hay un gran pánico en la Bolsa de esta ciudad, cuya principal causa se atribuye á las exageraciones de la especulación.

La baja general de los valores varia de 1 á 8 por 100.

El Banco Metropolitano ha suspendido sus pagos á consecuencia de la súbita retirada de los depósitos y cuentas corrientes.

Se cree que todos los imponentes serán reembolsados integralmente.

Además han suspendido sus pagos otros seis establecimientos de crédito.

Varios bancos han formado, como en 1873, una asociación de protección mútua.

Tánger 15.

Un aduar situado cerca de Mequinez, habitado por protegidos franceses, ha sido atacado por los árabes, resultando dos de aquellos muertos y dos heridos.

Se cree que esto va á dar lugar á una nueva complicación entre Francia y Marruecos, pues se acusa á las autoridades de Mequinez, de instigadores del desorden.

Lima 15.

El ejército chileno ha comenzado á retirarse del Perú.

En Agosto próximo lo habrá abandonado por completo.

Madrid 17, 10 45 m.

El duque de la Torre ha regresado esta mañana á Madrid.

Están preparados los dos transportes de guerra que han de conducir á Filipinas las fuerzas de infantería de marina que van destinadas á aquel archipiélago.

Desmientese el rumor de próxima combinación ministerial.

La apertura de las Cortes se verificará en el palacio del Senado.

Se cree que las sesiones de Cortes se suspenderán á mediados de Julio.

Adén 15.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor-correo del Marqués de Campo «España» y continúa su viaje sin novedad hácia Manila.

Nueva York 16.—La casa de comercio Fisk y Hatch, ha suspendido sus pagos.

Es de advertir que el Sr. Hatch, socio de esta casa, es presidente de la Bolsa.

Este suceso ha producido enorme impresión.

Londres 16.—El «Standard» dice que á consecuencia de concesiones hechas por Inglaterra, en breve podrá reunirse la conferencia egipcia.

El «Times» dice, que el conde de Granville, ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, ha pedido á Francia explicaciones sobre la manera de establecer la nueva inspección de Hacienda en Egipto, preguntándole si quiere extender la inspección á la administración en general.

El «Daily News» asegura que Francia no ha contestado aun á las observaciones del conde de Granville.

Londres 17.—Cámara de los Lores.—El conde de Granville, ministro de Negocios extranjeros, confirma que el gobierno recibió ayer noticias sin fecha del general Gordon.

Añade que un destacamento de tropas procedentes de las guarniciones de Berber y Korosco, llegó á Asuan sin haber encontrado dificultad alguna en el camino.

Lord Five pregunta si es cierto que se ha celebrado un tratado entre Francia y la Asociación Internacional Africana en virtud del cual esta cede un territorio á aquella.

El conde de Granville contesta que esta noticia no es completamente

exacta y que los informes recibidos por el gobierno sobre el particular tienen un carácter puramente confidencial, pero que espera poder dar en breve comunicaciones más precisas á la Cámara.

Londres 17.—Cámara de los Comunes.—Sesión de la noche última. El subsecretario del ministerio de Negocios extranjeros, Fitz Maurice, contestando al diputado Sr. Cameron, declara que el gobierno inglés está dispuesto á cooperar con Francia y las demás potencias para conseguir la extinción de la esclavitud en Marruecos.

El Cairo 17.—Se han recibido noticias del general Gordon, aunque no especifica la fecha. Dice que su salud seguía siendo buena y que había hecho varias salidas de Kartum con resultado adverso para el enemigo, al cual había ocasionado pérdidas.

Madrid 17, 4-45 t.

Los diputados y senadores izquierdistas se han reunido en uno de los salones del Congreso, presidiendo esta reunión el duque de la Torre.

El propietario del periódico «El Imparcial», señor Gasset y Artime, está enfermo de muchísima gravedad, desconfiándose de poder salvarle.

Han sido declaradas sucias las procedencias de todo el golfo pérsico.

Madrid 17, 7 t.

A la reunión de los izquierdistas han concurrido unos cincuenta individuos entre senadores y diputados.

El señor Posada ha dicho, que el programa que defendió el ministerio anterior debía ser el verdadero programa del partido.

El señor Martos ha manifestado hallarse conforme en el fondo de lo expuesto por el señor Posada, si bien creía necesarias algunas aclaraciones sobre la interpretación que se daba á los principios democráticos.

Después ha hablado el general Lopez Dominguez en sentido análogo al Sr. Posada Herrera.

Otros varios oradores hicieron uso de la palabra, conviniéndose redactar una fórmula, que firmarán todos los diputados y senadores.

Madrid 17, 10-45 n.

Creen muchos que el resultado de la reunión de los izquierdistas ha sido un triunfo para la política que defiende el Sr. Martos, y que en su virtud, la izquierda abandonará el programa contenido en el proyecto de contestación al discurso de la corona, afirmando de nuevo los principios democráticos de la constitución de 1869.

El general Lopez Dominguez y el Sr. Posada Herrera han sostenido que la izquierda no podía tener otro programa que aquel proyecto de mensaje.

El señor Martos ha pronunciado un extenso discurso defendiendo la monarquía democrática y el sufragio para todos los ciudadanos. Ha dicho que las formas son accidentales y que no le anima ningún propósito de jefatura.

Las dos tendencias que dividen á los hombres del partido izquierdista han quedado bien señaladas en el curso del debate.

Es seguro el nombramiento del general Salamanca para director de Administración militar.

El marqués de Campo ha sufrido una grave recada, que ha vuelto á poner en peligro su vida.

De El Isleño:

Madrid 20, 11-45 m.

«La Gaceta» publica orden confirmando la suspensión del Ayuntamiento de San Juan Bautista.

Madrid 20, 4-45 t.

La corte ha asistido al Senado.

El Mensaje dice que está para siempre asegurado el cupon y que se mejorará el material de Marina y el del Ejército.

Madrid 20, 7-15 t.

El Sr. Sagasta preside la reunión de las minorías fusionistas.

Créese acordarán votar un secretario para la mesa del Congreso y otro para la del Senado.

Madrid 20, 10 n.

Ha habido gran tumulto en el Senado francés porque en la revisión constitucional Francia excluirá de la presidencia de la República á los individuos de las familias reales.

Madrid 20, 10 n.

La prensa de Orán reclama el apoyo de España para el arreglo de la cuestión de Marruecos.

Indicase al Sr. Santoyo para Gobernador de Baleares.

En Lisboa decíase que brevemente se decretará la disolución de Cortes portuguesas y se convocarán constituyentes.

Madrid 20, 10-51 n.

S. M. el rey ha leído en el Senado el Mensaje.

En él se dice: que ni existe ni se teme ninguna complicación grave; que se reprimirá enérgicamente á los perturbadores del orden; que se rechazarán las exclusiones de los partidos que proclaman las leyes fundamentales del Estado; que las relaciones con el Vaticano y demás potencias son amistosas; que se crearán embajadas en Viena y Berlin; que se ultimarán las negociaciones para el completo reconocimiento de Inglaterra y Alemania á la soberanía de España en Joló; que se ha celebrado el tratado con Chile y se ultimaré otro con el Ecuador; que se presentarán á las Cortes tratados comerciales concluidos con Portugal, Holanda, Inglaterra, Dinamarca y otras muchas potencias; que ha mejorado inmensamente la Hacienda y queda solidamente establecido el pago de la Deuda; que aumentadas las rentas se llegará á la positiva nivelación.

Dice además: que se reformarán las contribuciones; que se desarrollarán el Ejército y la Marina movilizándose el Ejército; que se plantearán reformas en todos los ramos de la administración.

Y termina diciendo: nos prepararemos para la defensa de cualquiera eventualidad exterior inspirándonos en el interés nacional.

Madrid 20, 11-30 n.

La evacuación de Tonkin quedará terminada el 26 de Junio.

Los comunistas de París proyectan una manifestación para el domingo sobre la tumba de los comunistas fusilados.

Háblase de la ruptura del príncipe Gerónimo Napoleon con el príncipe Victor.

MAHON

Estracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento en el día de ayer.

Se aprobó el acta de la ordinaria anterior.

Se acordó dar de baja en el padron de estos vecinos á Juan Victory Taltavull.

Se dió cuenta de una comunicación del Sr. Delegado del Gobierno en que remite, para su informe, una instancia de D. Rafael Fiol, pidiendo permiso para reconstruir la fachada del almacén núm. 89 del Andén de Levante, y se acordó, que no habiéndose resuelto el recurso

que sobre construcciones en el muelle tiene elevado á la superioridad se le conteste no poder informar la mencionada instancia.

Se acordó nombrar capitán de la compañía rural de *Forma* á don Lorenzo Vinent Riudavets en reemplazo de D. Jaime Cardona Gónalons que tenía renunciado dicho cargo.

Quedó en suspenso una proposición del concejal Sr. Síntes Saura sobre propinar bolas de *estricnina* á los perros.

Se acordó que para alojamiento de la Guardia civil cuando pernocta en el pueblo de San Luis se alquile una casa capaz para este objeto comisionando para ello al concejal Sr. Vidal Meliá.

Y se levantó la sesión.

En su último número acusa el «flautín» al Inspector de orden público de haber impuesto, sin tener facultades para ello, una multa de 2'50 pesetas, y de convertir su oficina, más que en una dependencia de policía, en un verdadero juzgado municipal.

Dudamos de que sean exactos los cargos fulminados por el órgano de los camaleones, contra el Inspector de orden público porque de serlo, el señor Delegado interino no podía desconocer los hechos en que aquellos se apoyan, teniendo como tiene el Inspector establecida su oficina en la misma Delegación.

De esto se desprende que el «flautín» ha querido indirectamente censurar al señor Delegado interino que tenía el deber de evitar y corregir los abusos que denuncia, y no ha tenido sin duda valor bastante para dirigir las censuras á la Autoridad de que el Inspector depende. Corrobora nuestra suposición el hecho de que mientras ha estado el señor Morales al frente de la Delegación, no se ha hecho eco el «flautín» de la menor queja contra el inspector, cuya conducta no es de creer haya variado en los pocos días que aquel se halla ausente.

De todos modos, es de creer que al Delegado interino señor Blanc, le bastará la advertencia indirecta que le hace el «flautín» para corregir los abusos denunciados, si efectivamente se cometen en la Delegación.

El Gobierno pidió á la junta consultiva de obras públicas una propuesta en terna de ingenieros capaces de llevar á feliz término las importantes obras que se están ejecutando en el puerto de Málaga.

El día 8 del presente mes se hizo la propuesta, y el 10 acordó el Consejo de Ministros nombrar para tan delicado cargo á nuestro distinguido amigo D. Francisco Prieto y Caules que ocupaba el primer lugar en la terna.

Felicitemos á nuestro paisano por tan honroso nombramiento.

Nos dicen de Cartagena con fecha 15 del actual que la fragata «Vitoria» el lunes 19 debía salir de aquel dique, lista de sus fondos y algunas insignificantes reparaciones, la cual empezará á rellenar de carbon.

La «Numancia», que se encuentra ya preparada para entrar en el dique, lo efectuará esta misma semana, quedando por lo tanto la Escudra lista para cumplimentar lo que se le ordene en fin del presente mes, fecha en que regresarán de su crucero las fragatas «Cármén» y «Lealtad.»

La prensa de Madrid asegura que S. M. el Rey visitará algunos puertos del Mediterráneo, embarcándose en la Escudra.

Los billetes que han salido premiados del sorteo de 14 del actual, despachados por la Administración n.º 6 de esta ciudad, han sido los siguientes: 21038 y 22097 con 300 pesetas cada uno.

De los espendidos por la Administración n.º 5, han salido también premiados con 300 pesetas cada uno, los números 8993 y 9000.

El vapor-correo «Menorca» que sale mañana sábado, anticipa su salida una hora, es decir á las cinco en vez de las seis, con objeto de poder empalmar con el vapor-correo que sale el domingo de Palma para Ibiza y Alicante.

En el vapor-correo «Menorca» saldrán para Palma algunos mozos de esta ciudad para completar el cupo del último reemplazo.

Es de creer por tanto que la superioridad habrá resuelto de conformidad con el parecer del Ayuntamiento, la cuestión que se hallaba pendiente sobre si debían ó no entrar en sorteo los mozos domiciliados en Argel, mayores de 19 años.

El Sr. Gobernador de esta provincia D. Antonio Mataró, hizo entrega del mando el día 17 de este mes al secretario del Gobierno D. Manuel de la Torre, por tener que ausentarse en uso de licencia.

El Administrador de contribuciones y Rentas de estas Islas ha dispuesto que el Inspector de la contribución industrial y de comercio D. Miguel Gayá, preste sus servicios en el distrito de Menorca.

Los industriales pueden pues esperar en breve la visita de dicho Inspector.

El miércoles fué sacrificada en el Matadero público de esta ciudad una ternera procedente de *Biniati de l'anu 'n Toful* de peso 319 kilogramos.

Dice «El Isleño» de ayer: «Deben haber sido desastrosos los efectos del vendabal que se inició el domingo por la tarde y aun continúa hoy con impetuosidad.

Esta mañana véanse aun en las calles, plazas y paseos, las ramas de los árboles que el huracán había desgajado y arrastrado después en su corriente.

Del majestuoso álamo del Teatro se desprendió ayer tarde una corpulenta rama que era objeto de la curiosidad pública.

Esta mañana recorrian el arbolado una brigada de operarios acabando de desprender las ramas que tronchadas aun estaban pendientes.

De los pueblos del interior nada se sabe á punto fijo. Un vecino del llano nos dice que los frutales y almendros, y particularmente los olivos, han sufrido muchísimo.

Se dice igualmente que en los puertos de nuestra isla han buscado refugio algunas embarcaciones.

Dice el propio periódico que el ensayo de cria del gusano de seda de la encina que por cuenta de la Diputación provincial se verifica en Mallorca en el predio Vinagrella, bajo la dirección del Sr. Cardona, ofrece las más alhagüeñas esperanzas. Las larvas han nacido y se desarrollan perfectamente sobre las encinas del bosque, de cuya hoja se alimentan; y de esperar es el éxito completo.

Gran número de personas visitan diariamente la finca y de seguro este ensayo será el origen de una industria desconocida, que aumentará portentosamente la riqueza de nuestra isla.

Ha contribuido no poco al resultado, el buen deseo de D. Antonio Coll y Tord, que puso la finca á disposición del Cuerpo provincial y ha secundado sus propósitos con un celo digno del mayor encomio.

Durante la última noche se ha cometido un robo de dinero en una casa de la calle de Santa Cecilia, penetrando los ladrones por una ventana que fracturaron, á lo que parece, con un cuchillo que dejaron en la propia casa.

Han sido multados tres cocheros por haber infringido el Reglamento.

De «Las Noticias»: «Muy en breve se publicará por el Ministerio de Hacienda la nueva instrucción para la cobranza de las contribuciones y procedimientos de apremio, trabajo á que desde hace años se venía consagrando el mayor interés en aquel centro, y al que ha tenido la suerte de dar cima el señor Cos-Gayon. En dicha instrucción parece que se introducen radicales variaciones en el antiguo procedimiento, inspiradas todas en el deseo de servir los intereses del contribuyente.»

Al «Diario de Palma» le escriben de Llummayor que se trata de fundar allí una sociedad que se titulará *Hijos del trabajo*, cuyo objeto será dedicarse á la instrucción del obrero, á fin de que mejore sus costumbres, que bien lo necesita.

Por no haber terminado la Imprenta Nacional la impresión de los documentos académicos para el presente curso, se ha dispuesto por real orden de 25 de Abril último, que los exámenes de asignaturas en Junio próximo en las Universidades é Institutos se formalicen con arreglo al sistema de actas que regia anteriormente y mediante impresos provisionales que al efecto se hagan por los mismos establecimientos.

Hé aquí una de las consecuencias de la centralización de impresos en la Corte, en perjuicio á las imprentas de provincia.

TELÉGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 21, 11'15 m.
Mahon 22, 05'20 m.

Indícase al Sr. Fanteyo para Gobernador de las Baleares.

Continúa la mejoría de la infanta.

Ha fallecido el Sr. Gasset y Artime.

Los periódicos comentan la redacción del Mensaje.

Madrid 22, 11'00 m.
Mahon 22, 10'09 n.

La Gaceta publica un real decreto autorizando al Gobierno para adquirir dos cañones Krupp con destino á la fragata «Gerona».

También publica varios nombramientos y concesiones de cruces otorgados á la marina.

Madrid 23, 10'45 m.
Mahon 23, 4'18 t.

Efecto de las últimas lluvias ha habido grandes inundaciones en las provincias de Almería, Murcia, Alicante y Valencia.

Las carreteras se hallan cortadas y casi todos los trenes detenidos. No hay que lamentar desgracia alguna personal.



LA NIÑA

Elisa Marqués y Prieto

ha subido al Cielo á la tierna edad de 2 años

Sus desconsolados padres, hermanos, abuelos, tías, tíos políticos, primos y demás familia, participan á sus amigos tan sensible pérdida.



Relacion de los pasajeros llegados hoy en el vapor correo Menorca fondeado á las seis de la mañana.

D. Antonlo Pasarius, un Sr. Coronel de Artillería, José Viudes, Pedro de la Rosa, Manuel Olives, Francisco Agud, Carlos Monfort, María Miranda, Silverio Mateo, Juan Pons, 3 soldados.—Total 13.

Lista de los electores que tomaron parte en la última elección de Diputados á Cortes:

Seccion de Ciudadela
(Continuacion)

José Pons Llorens, Purísima.
Juan Aragonés Aragonés.
Jorge Bosch Marqués, Son Sorpareds.
Gabriel Aloy Marqués, Arguimbau.
José Bosch Camps, Alcarrieta de Font.
Antonio Moll Florit, Son Triay.
José Casanovas Casanovas, Taverinas.
Lorenzo Torres Amengual, Son Bou Nou.
Gerónimo Cabrisas Caimaris, Artuix.
José Ametller Pons, S. Guillermo.
Jorge Bosch Pons, Son Morell.
Miguel Moll Monjo, Son Pere Nou.
Antonio Moll Jordi, Son Pruna.
Antonio Camps Casanovas, Montaña.
Bartolomé Gornés Cursach, Carnicería.
Bartolomé Taltavull Alsina, Dolores.
Juan Casanovas Monjo, Cuarteradas.
Miguel Casanovas Medina, Cuarteradas.
Jaime Comellas Aragonés, Purísima.
José Pons Comellas, Son Xuriguer.
Jaime Pons Piris, Lloch del pou.
Jaime Pons Comellas.
Antonio Benejam Pons, S. Jaime.
Juan Llorens Femenias, Son Bernad.
Antonio Mercadal Juaneda, Merjal vella.
José Casanovas Anglada, San Llorens.
Francisco Moll Mesquida, Merjal nova.
Rafael Casanovas Casanovas, Norte.
Bartolomé Vives Bagur, San Cristóbal.
Miguel Gorrias Alba.
Antonio Bosch Monjo, Torre d' en Quart.
Tomás Roger Lluñá, Castell Rüpít.
Bedro Gonalons Sintes, Binipati.
José Bosch Mercadal, Almudaina.
Cristobal Torres Ferrer, Son Alzina.
Sebastian Mesquida Capó, Torre Oficial.
Miguel Bosch Taltavull.
Bernardo Casanovas Capella, Binigafull.
Pedro Ferrer Mercadal, Torre Trencada.
José Vila Pons, Noria Portals.
Miguel Capella Quadrado, Mahon.
Francisco Vera Salord, Son Pomar.
Andrés Faner Rosas, Plaza Vieja.
Jaime Gornés Benejam, Viña gran.
Sebastian Seguí Vila, Son Pou.
Nicolás Farnés Capella, Fuente.
Pablo Bosch Anglada, Son Anglada.
Bartolomé Vaquer Pons, Bañul.
José Campins Salord.
Pedro Carretero Fedelich, San Nicolás.
Juan Comellas Aragonés, Molino San Juan.
Rafael Florit Jover, Torrata.
Vicente Marqués Monjo, Conquistador.
Bernardo José de Olives, Catedral.
Francisco Moll Vives, Nueva.
Antonio Casanovas Bosch, Parras.
Gaspar Vera Salord, Son Morell.
Antonio Marqués Femenias, Coll Roig.
Antonio Vila Serra, La Palma.
Antonio Bosch Monjo, Egipte.
Rafael Pons Salord, Alayor.
Miguel Caymaris Vives, Obispo.

Rafael Pons Aloy, Son Pau.
Juan Febrer Marqués.
Lorenzo Coll Benejam, Alcántara.
Sebastian Coll Mesquida, Alcántara.
Juan Coll Mesquida, Pobardia.
Sebastian Marqués Llabrés, Son Vives.
Juan Sintes Capella, Borne.
José Capó Pons, Torre del Ram.
(Continuará.)

BOLSA DE MADRID

21 de Mayo.

4 por 100 Interior perpétuo . . . 61'100
4 por 100 amortizable . . . 73'900
Billetes hipotecarios de Cuba 90'800

BOLSA DE BARCELONA

21 de Mayo.

4 por 100 Interior . . . 61'150
4 por 100 exterior . . . 61'150
4 por 100 amortizable . . . 73'750
Billetes hipotecarios de Cuba 90'870
Banco Hispano Colonial . . . 53'000
Crédito Mercantil . . . 50'350
Banco de Cataluña . . . 20'250
Acciones ferrocarril Francia. 65'600
Id. Norte . . . 118'250
Id. Orense . . . 26'120
Obligaciones Francia . . . 61'870
Id. Orense . . . 47'120

Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.

Santos Desiderio y Miguel obispos.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de la Soledad en San Francisco.

SANTO DE MAÑANA.

Santa Susana y S. Juan Regis.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. 39 m.—Pónese á las 7 h. 14.

LUNA.—Sale á las 03 h. 30 m. de la M.—Pónese á las 05 h. 49 m. de la T.

Anuncios.

Banco Hispano Colonial.

Con arreglo á lo dispuesto en el artículo 1.º del Real Decreto de 12 de Junio de 1880, tendrá lugar el 16.º sorteo de amortizacion de los Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, el dia 3 de Junio próximo, cuya amortizacion, conforme a la Real Orden de 26 del mismo Junio, se hará como los anteriores, por milésimas partes, debiendo amortizarse en este 16.º trimestre seis mil Billetes de los 750,000 emitidos.

El sorteo se verificará públicamente en Barcelona, en la Sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios, número 1, principal, á las once de la mañana del referido dia 3 de Junio y lo presidirá el presidente del Banco ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la Comisión Ejecutiva, Director Gerente, Contador y Secretario General. Del acto dará fé un Notario, según lo previene el Real Decreto de 12 de Junio de 1880.

Antes de introducirlas en el globo destinado al efecto, se expodrán al público las 890 bolas sorteables y se extraerán de ellas 8, cuyos números quedarán amortizados en cada uno de los 750 millares de los títulos emitidos, resultando, por consecuencia, amortizados los seis mil Billetes correspondientes á este sorteo.

El Banco publicará en los periódicos oficiales los números de los Billetes que en cada millar queden amortizados y dejará expuestas al público en este Establecimiento las bolas que hayan salido en el sorteo.

Barcelona 15 de Mayo de 1884.—El Secretario General, Aristides de Artiano.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.

ARRAULETA, 3, TIENDA DE MERCERÍA DE CURSACH

HOY se cierra el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 24 de Mayo.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.264 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
16 de 2.500 . . .	40.000
1.342 de 300 . . .	312.600
99 aprox. de 300 para los núms. restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas	29.700
99 id. de 300 para los números restantes de la centena del premiado con 40.000 pesetas. . .	29.700
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor.	4.000
2 id. de 1.700 id. para el premio segundo.	3.400
1.264	569.400

Mahon 23 Mayo de 1884.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Pérdida

Desde casa Pasarius hasta la calle de Isabel II se han extraviado once palmos de punto lunar y se dará una gratificacion al que los presente en esta imprenta.

CURACION SIN OPERAR

CANCER

en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, etc., Llagas, Ulceras, Fistulas, por antiguas que sean.—Curacion radical con el Especifico Americano TOMPSON.—Frasco 50 reales.—Exito infalible, calmando al momento los mas terribles dolores.—Se remite certificado enviando su valor en sellos ó giro á F. Mateos, Director, del GABINETE NORTE-AMERICANO, Rambla Cataluña 104, Barcelona.—Consultas y Prospectos en español, gratis.

Vino del país

á 20 céntimos litro

CALLE DEL ANGEL NÚM. 11

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del *Antivenéreo del*

Doctor Casasa, esclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al DOCTOR CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Pildoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamas puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Aguas minero medicinales de Marmolejo

Gaseosas-bicarbonatadas-sódicas-ferruginosas y litinicas

Premiadas con diploma de Honor y medallas de oro

Sin rival para la curacion de las dispepsias, catarros del estómago, vexicales é intestinales, bilis, gastralgia, congestion é inflamacion del hígado, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, anemias, desarreglos menstruales, clorosis y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias.

Temporadas oficiales desde 1.º Abril á 15 de Junio y de 15 Setiembre á 30 de Noviembre.

Estacion en el ferrocarril de Andalucía á 10 horas de Madrid.—Coches á la llegada de todos los trenes.—Fondas y Casas de Huéspedes.—Casino y otros recreos.

Sin perder ninguna de sus virtudes medicinales se venden estas aguas que se beben en todo tiempo, á los precios de 4, 5 y 6 reales botella, segun cabida, en las principales farmacias, y por cajas dirigiéndose al administrador en Marmolejo, ó á la direccion, calle de Serrano, 35, Madrid.

Depósito en Mahon: Farmacia de la Viuda de Bofill.

El Oidium

Y EL

MINERAL DE AZUFRE DE APT SAIGNON Y CAZENEUVE VAUCLUSE (FRANCIA)

Mineral de azufre triturado de Apt, garantizado para azufrar la viña contra el *Oidium*, rechaza la hormiga y la altisa de la vid, mata por completo el pulgon de los árboles frutales y de las hortalizas, no daña la vista, no quema la uva, su gusto no trasciende en el vino. Mezclado con estiércol constituye un abono de primera clase.

25 por 100 más barato que todos los azufres conocidos ó compuestos empleados AZUFRADORAS ESPECIALES Y FUELLES

Numerosos certificados garantizan sus efectos.

Unico depósito en Menorca, Lorenzo Pons, Arrabal, 8, Mahon.

Mahon.—Imp. de Bernardo Sabregues.